

Título The Wrong Partner: Peripheral Realism and Argentina's Defense Foreign Policy towards China and the United States between 2005 and 2015

Tipo de Producto Publicación Científica

Autores Rubbi, Lautaro Nahuel & Alvarez Magañini, Victoria

Revista de Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales: Revista de Investigación (Quito)
<http://revistas.udla.edu.ec/cpri/public/number/1>

Código del Proyecto y Título del Proyecto

D16S01 - Las relaciones comerciales entre China y Argentina en materia de defensa en el período
2003 - 2015

Responsable del Proyecto

Rubbi, Lautaro Nahuel

Línea

Agenda Internacional

Área Temática

Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales

Fecha

Noviembre 2018

INSOD

Instituto de Ciencias Sociales y Disciplinas
Proyectuales

FUNDACIÓN
UADE

The Wrong Partner: Peripheral Realism and Argentina's Defense Foreign Policy towards China and the United States between 2005 and 2015

Rubbi, Lautaro Nahuel

Álvarez Magañini, Victoria

Resumen

Nos enfrentamos a un contexto internacional inestable, condicionado por un declive relativo del poder norteamericano, sobre todo en el ámbito económico y, en menor medida, en el militar. Este escenario de creciente multipolaridad genera tensiones e incertidumbre en los países periféricos a la hora de diseñar su política exterior. En este trabajo se presenta un análisis de las relaciones bilaterales en el ámbito de la defensa que la Argentina tuvo con Estados Unidos y con China en el período 2005 - 2015, para identificar las consecuencias empíricas de las acciones argentinas en ambos casos. A partir del marco conceptual del realismo periférico, se analizan aspectos relacionados con el comercio de armas, los préstamos para la defensa, los ejercicios conjuntos y la capacitación de personal, entre otros indicadores. Las conclusiones indican que, en un mundo donde la unipolaridad norteamericana en términos militares es aún indiscutible, la política argentina de alineamiento con China y de confrontación con los Estados Unidos en materia de Seguridad Internacional trajo pocos beneficios y múltiples consecuencias para el país en materia de Defensa.

Palabras Clave

Realismo Periférico – Defensa – China – Estados Unidos – Argentina

Abstract

We are faced to an unstable international context, conditioned by a relative decline of American power, primarily in the economic sphere and, to a lesser extent, on the military level. This scenario of growing multi-polarity generates tensions and uncertainty in peripheral countries when framing its foreign policy. This paper presents an analysis of the bilateral relationships in the defense sphere that Argentina had with the United States and with China in the period 2005 - 2015, to identify the empirical consequences of Argentinian actions in either case. Based on the conceptual framework of peripheral realism, we analyze aspects related to arms trade, loans on defense, joint exercises and training of personnel, among other indicators. The conclusions indicate that, in a world where US unipolarity in military terms is still indisputable, Argentina's policy of alignment with China and confrontation with the United States in matters of international security brought few benefits and multiple consequences for the country in terms of its defense agenda.

Key Words

Peripheral realism – Defense – China - United States - Argentina